



UNIVERSIDAD JOSÉ CARLOS MARIÁTEGUI

VICERRECTORADO DE INVESTIGACIÓN

**FACULTAD DE INGENIERÍA Y
ARQUITECTURA**

ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGRONÓMICA

TRABAJO DE INVESTIGACIÓN

**COMPORTAMIENTO DEL CULTIVO DE CAFÉ ORGÁNICO
EN EL DISTRITO DE SAN JUAN DEL ORO EN LA
PROVINCIA DE SANDIA, REGIÓN PUNO**

**PRESENTADO POR
EGRESADO WILBER PAREDES MAMANI**

**ASESOR:
ING. ALEJANDRO FUENTES HUAMÁN**

**PARA OPTAR EL GRADO ACADÉMICO DE BACHILLER EN
INGENIERÍA AGRONÓMICA**

MOQUEGUA – PERÚ

2023

RESUMEN

El trabajo de investigación, comportamiento del cultivo de café orgánico en el distrito de San Juan del Oro en la provincia de Sandia, región Puno, desarrollado bajo una investigación exploratoria descriptiva con diseño transeccional exploratorio; para el que se utilizaron información primaria y secundaria; con el objetivo de identificar el comportamiento del cultivo de café orgánico en el distrito de San Juan del Oro. Los resultados mostraron que el cultivo de café orgánico en el distrito de San Juan del Oro, ha mantenido un crecimiento sostenido desde 159 hectáreas en el año 1997 a 2 977 hectáreas en el año 2000 de las cuales 684 están en proceso de conversión a orgánico; cuyos rendimientos promedio son de 700 kg ha⁻¹. Respecto al comportamiento del mercado, también ha manifestado una evolución importante ya que se han logrado posicionarse en diversos mercados del mundo, habiendo alcanzado en el año 2019, comercializar con 13 empresas exportadoras: logrando precios de hasta S/ 228,97 por quintal.

Palabras clave: Café orgánico, mercado del café orgánico, San Juan del Oro,

ABSTRACT

The Behavioral research work of organic coffee cultivation in the district of San Juan of Gold in the district of Sandia, Puno region, developed under a descriptive exploratory research with exploratory design transeccional; using secondary and primary information. The results show that the cultivation of organic coffee in the district of San Juan del Oro, has maintained a sustained growth from 159 hectares in 1997 to 2,977 hectares and 684 hectares in the process of conversion to organic, in 2000; with average yields of 700 kg / ha, average. Regarding the behavior of the market, it has also shown an important evolution since they have managed to position themselves in various markets around the world, having reached in 2019, marketing with 13 exporting companies: achieved prices of S / 228.97 per quintal.

Keywords: Organic coffee, organic coffee market, San Juan del Oro